



18 Promovidos por las contrapartes de 11 países de Iberoamérica

# 15 proyectos Riicotec contaron con apoyo del Imsero en 2016

Texto | Imsero Foto | MIMP



Participantes en el Simposio de Lima sobre personas adultas mayores en situación de calle y riesgo social.

Además de aquellos de los que se da cumplida y extensa información en las páginas anteriores, otros siete proyectos de cooperación aprobados por la Comisión Permanente de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec, contaron también el año pasado con el apoyo del Instituto de Mayores y Servicios Sociales, Imsero, para su realización. En total, este instituto contribuyó a financiar en 2016 la ejecución de 15 proyectos de la Red. Instituciones contrapartes de 11 países de Iberoamérica, incluido España, fueron los promotores de las actividades en las que éstos se concretaron, con un denominador común: la mejora de la calidad de vida de las personas mayores y de las personas en situación de discapacidad.

Respecto a los siete anteriormente mencionados, cuatro de ellos versaron sobre políticas de adultos mayores. "Género y diversidad sexual en la vejez" fue la temática de los proyectos que se desarrollaron en Montevideo, Uruguay, del 20 al 21 de octubre, a iniciativa del Ministerio de Desarrollo Social, y en Lima, del 26 al 28 de octubre, con el impulso del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables; ambos celebrados aprovechando el exitoso proyecto que tuvo lugar en Argentina en 2015 ([nº 30 de Enlace](#)).

"Fortalecimiento de la política de protección de los derechos de las personas adultas mayores en situación de calle y riesgo social", fue el título del Simposio celebrado en Lima los días 10 y 11 de noviembre, a iniciativa también del citado

departamento ministerial peruano. Por su parte, el Consejo Nacional de la Persona Envejeciente de la República Dominicana, acogió en octubre el "Curso para cuidadores de las personas mayores".

La atención a las personas en situación de discapacidad centro la atención de los otros tres proyectos. El presentado por la Secretaría Nacional de la Discapacidad, Senadis, de Panamá, se concretó en la pasantía que dos de sus profesionales hicieron en septiembre a España, con objeto de profundizar en los conocimientos necesarios para la evaluación y ejecución de un proyecto para personas en situación de abandono o riesgo social. Este proyecto se planteó también como continuación al realizado en Ciudad de Panamá en 2015 ([nº 30 de Enlace](#)).

Perú fue el país que desarrolló los dos restantes. "Fortalecimiento de las capacidades de las organizaciones asociadas a través de la capacitación en rehabilitación", realizado del 7 al 9 de septiembre a iniciativa de la Fundación para el Desarrollo Solidario, Fundades, y "Fortalecimiento de las capacidades de asociaciones de personas con discapacidad y sus familias en Perú, El Salvador y Guatemala", desarrollado en estos tres países por Sense Internacional durante los meses de octubre y noviembre, fueron los dos proyectos avalados por el Consejo Nacional para la Integración de la Persona con Discapacidad, Conadis, de Perú.